



APAPACHELA

Si no sabe a dónde llevar a mamá, le damos tres deliciosas ideas. **GENTE PÁG. 10**



EN ARMONÍA

Un escape de fin de semana, día de spa o noche de cocteles proponemos para celebrar a las madres. **PRIMERA FILA**



¡YA ES VIERNES!
MÚSICA. Tame Impala, Chemical Brothers y otros grupos estarán en el Corona Capital el sábado a partir de las 13:00 horas en explanada del Akron.
FUT. No se pierda la Vuelta el sábado y domingo.
1-0 NECAXA MONTERREY
3-1 AMÉRICA CRUZ AZUL



CINE. Llega "Pokémon: Detective Pikachu", cinta basada en el juego.

VIERNES 10 / MAY. / 2019 / GUADALAJARA, JALISCO / 74 PÁGINAS, AÑO XXI NÚMERO 7,457 \$20.00

MURAL

EXPRESIÓN DE JALISCO

Plantean elaborar un plan piloto con el C5

Irán a bocinazos vs. delincuentes

Buscan disuadir que se cometan delitos; dicen ya se hizo en China

MARTÍN AQUINO

Para frenar la delincuencia en las zonas con más ilícitos, el método que podrían implementar las autoridades de Jalisco es con bocinazos.

El Congreso aprobó ayer solicitar al Centro de Coordinación, Comando, Control, Comunicaciones y Cómputo (C5) implementar un programa piloto que consistiría en instalar altavoces en algunos puntos donde se cuenta con cámaras de videovigilancia.

“Que (C5) considere la posibilidad de establecer un programa piloto de altavoces, como medio de inhibición de delincuencia en el polígono que conforme a estadísticas cuente con el más alto índice delictivo en el Estado”, señala el documento avalado por diputados.

El diputado emecista, Ismael Espanta, e impulsor de la iniciativa explicó que, a través de los dispositivos so-

Alto a infractores

En el plan piloto se escogería una zona donde haya cámaras y alto índice delictivo.

En el poste de la cámara pondrían un altavoz.

Desde el C5 se vigilaría y al notar algún sospechoso, a través del altavoz se le conminaría a retirarse o a no cometer el ilícito.



noros, autoridades podrían lanzar advertencias cuando detecten a una persona sospechosa que pudiera cometer algún delito.

“La intención es disminuir los índices delictivos en zonas de mayor índice, la idea es hacer un proyecto piloto (...), que a la hora de

sona retirarse o no hacer lo indebido”, agregó.

Espanta indicó que ha tenido acercamiento con el titular del C5, Alejandro Plaza, quien estaría dispuesto a llevar a cabo el programa; hoy se prevé una reunión entre el diputado y el funcionario estatal para revisar el tema presupuestal del proyecto.

Rogelio Barba Álvarez, investigador de la UdeG experto en criminología y política criminal, opinó que el programa de bocinas contra la delincuencia podría funcionar en Jalisco, pues ya se ha hecho en países como China.

Advirtió que el mensaje que se lance a probables delincuentes debe estar bien elaborado, sustentado en la legislación.

“Que se busque lo infalible, que ese proyecto que se va a realizar, que efectivamente pueda disuadir; creo que podría ser una buena medida si se hace con los pies en la tierra”, expuso.



Ismael Espanta

UNA MAMÁ RECORDADA

“Me la van a estar rayando”, dijo Margarita a su hijo al saber que sería árbitro. **CANCHA**

COMBINA ROLES

Para Claudia, su mundo es su familia y ser paramédico. Dice que le encanta ayudar a la gente. **JUSTICIA PÁG. 4**



LOS INSPIRA

Para Julián, quien creó un brasier para detectar cáncer, su madre lo inspiró. **NEGOCIOS PÁG. 13**



mural.com Veamos más historias en nuestro sitio web.

Matan a 3 taxistas; quedan en sus autos

MURAL / STAFF

Tres taxistas fueron asesinados a balazos a bordo de sus vehículos, estacionados en un lugar donde hacían base, en la Colonia Nueva Santa María, en Tlaquepaque.

Alrededor de las 22:20 horas de ayer se reportó que en la Calle Santa Rita, casi al cruce con la Avenida 8 de Julio, se encontraban tres hombres con lesiones de bala.

Policías de Tlaquepaque confirmaron que los tres se encontraban sin vida; en la escena del crimen hallaron casquillos de alto calibre.

Tras los reportes se movilizaron unidades del Municipio, de la Gendarmería de la Policía Federal y de la Sedena.

Sobre los causantes no se tuvieron mayores datos, aunque extraoficialmente se mencionó que serían tripulantes de dos camionetas blancas.

Cerca de la zona donde ocurrió el hecho hay cámaras del C5.

Se aferra AMLO a (su) obra

Empresas invitadas no llenan requisitos; coordinarán refinería PEMEX y la Sener

MURAL / STAFF

MÉXICO.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador decidió que, como se hacía antes, la refinería de Dos Bocas se construya bajo la tutela de PEMEX y la Secretaría de Energía.

La construcción costará 160 mil millones de pesos (8 mmd) y, prometió, se terminará en 3 años. Los trabajos iniciarán el 2 de junio, fecha que coincide con la de las elecciones en 5 entidades.

López Obrador dijo que cuenta para este año con 50 mil millones de pesos y que se tiene la experiencia y capacidad para hacer el proyecto.

“Van a ser ingenieros, especialistas de PEMEX, los que nos van a ayudar para la construcción de la refinería”, dijo el Presidente. “Así era antes. Las refinerías las hicieron técnicos mexicanos y (en cada una) hay talleres, ahí se elaboraron las piezas para el mantenimiento”, aseveró.

El Gobierno había invitado a 4 empresas extranjeras que en su momento presumió como las mejores del mundo.

“La licitación (de la gerencia) se declara desierta porque estaban pidiendo mucho, se pasaron de los ocho mmd y en el tiempo de construcción, y no vamos a hacer nin-

La obra va

Pese a las posturas encontradas de los expertos, el Presidente anunció que la refinería de Dos Bocas será construida por PEMEX.

ESPECIALISTAS

“Pemex no tiene experiencia para un trabajo titánico de esta magnitud”. **DAVID SHIELDS, experto en energía**

“Las finanzas del País no están para hacer un planteamiento de esa naturaleza”. **JUAN ACRA, presidente del Consejo Mexicano de Energía**

BRASIL: REFINERÍA ABREU E LIMA

Tardó diez años en terminarse. Su previsión era de 2 mil 500 mdd y terminó costando 18 mil 500 mdd.



ADVIERTEN INVIVIBLE REFINERÍA DOS BOCAS
Alertan problemas en terreno

DIFIEREN EN COSTOS
Para la refinería Dos Bocas, las cifras varían (Millones de dólares)
8,000 Gobierno federal
10,000-12,000 Empresas que fueron invitadas a concursar
14,740 Instituto Mexicano del Petróleo (estudio dic. 2018)

guna obra que no podamos terminar durante el sexenio”.

NACIONAL PÁG. 5
NEGOCIOS PÁG. 10

DICTA MEDIDAS VS. PEDERASTIA

El Papa presentó una serie de puntos para tratar de frenar los abusos sexuales en la Iglesia. **INTER PÁG. 15**



Rechazan las cuentas de Ipejal y de Salud

FRANCISCO DE ANDA

La Auditoría Superior del Estado de Jalisco (ASEJ) rechazó en lo particular las Cuentas Públicas 2017 del Ipejal y del OPD Servicios de Salud, por lo que entre ambos organismos deberán reintegrar a la hacienda pública estatal más de 700 millones de pesos.

Al Ipejal le correspondía reintegrar 495.8 millones de pesos, mientras que al OPD Servicios de Salud 230.1 millones por concepto de auditoría administrativa financiera, erogaciones no justificadas y omisión en el ejercicio de acciones de cobro, de acuerdo con los informes de acuero publicados ayer por la Auditoría.

El órgano fiscalizador también rechazó en lo particular las Cuentas Públicas

2017 de la UdeG, que deberá regresar 28.2 millones de pesos; la Filarmonía de Jalisco, 27.5 mdp; el Instituto Tecnológico Mario Molina, 19.4 mdp; el Instituto Jalisciense de la Juventud, 16.1 mdp; la Comisión Estatal del Agua, 11.9 mdp y el Poder Ejecutivo, 7.8 mdp.

Por otra parte, la ASEJ propuso al Congreso local que, a través de la Comisión de Vigilancia, determine un crédito fiscal por 334 mil pesos por la probable afectación al erario y/o patrimonio público a la Industria Jalisciense de Rehabilitación Social (Injalreso) y por 1.8 millones de pesos al Patronato de las Fiestas de Octubre.



610972000320